

COLLÈGE DE FRANCE

— 1530 —

Communiqué de presse
23 octobre 2023

Les valeurs de l'Europe et l'indétermination démocratique – Justine Lacroix –

Cycle Europe du Collège de France
15, 16, 22 et 23 novembre 2023
de 17h30 à 18h30

Justine Lacroix donnera quatre conférences au Collège de France afin de montrer les tensions dont sont porteuses un certain nombre de valeurs proclamées dans le préambule de la *Charte des droits fondamentaux de l'Union européenne*. Car, comme elle l'affirme, « loin d'être une communauté monolithique unie autour de valeurs supposées consensuelles, l'Europe démocratique devrait davantage être comprise comme le lieu d'un affrontement civilisé entre diverses interprétations des droits proclamés dans la *Charte des droits fondamentaux de l'Union européenne* ».

- ⇒ [Une démocratie sans liberté ? Réflexions sur une démocratie illibérale](#) – 15 novembre 2023
- ⇒ [Le libéralisme autoritaire ou l'identification des contraires](#) – 16 novembre 2023
- ⇒ [Impératif de sécurité et droit à la sûreté](#) – 22 novembre 2023
- ⇒ [Les droits humains, entre libre marché et principe de responsabilité](#) – 23 novembre 2023

Politologue

Justine Lacroix est professeure de théorie politique à l'Université libre de Bruxelles et membre de l'Académie royale des sciences, des lettres et des beaux-arts de Belgique. Elle est l'autrice de plusieurs ouvrages consacrés au débat entre libéralisme et communautarisme, à la philosophie politique de l'Europe et aux débats intellectuels sur la construction européenne.

⇒ [Biographie et bibliographie](#)

Le cycle Europe

Cette série de quatre conférences s'inscrit dans le cadre du cycle Europe du Collège de France. Celui-ci existe depuis 2020 et a déjà accueilli cinq chercheurs à la renommée internationale : Luuk van Middelaar, Ivan Krastev, Angelika Nussberger, Perry Anderson et Stela Ghervas.

Leurs conférences, toujours d'actualité, restent disponibles sur le site web du Collège de France.

En 2023-2024, ce cycle sera consacré au thème *L'Europe démocratique*.

Le cycle accueillera une deuxième série de conférences sur le même thème donnée par Jan-Werner Müller au printemps 2024.

⇒ [En savoir plus sur le Cycle Europe](#)

Les événements du Collège de France sont gratuits et librement accessibles par tous, sans inscription préalable.

En raison de l'affluence, les représentants de la presse et des médias sont priés de réserver leur place auprès de presse@college-de-france.fr

À propos du Collège de France

Le Collège de France, établissement public d'enseignement supérieur et de recherche établi à Paris depuis 1530, répond à une double vocation : être à la fois le lieu de la recherche la plus audacieuse et celui de son enseignement. On y enseigne ainsi à tous les publics intéressés, sans aucune condition d'inscription ni de diplôme, « le savoir en train de se constituer dans tous les domaines des lettres, des sciences ou des arts ». Il a également pour mission de favoriser l'approche interdisciplinaire de la recherche et de diffuser les connaissances en France et à l'étranger.

Il propose, dans ses amphithéâtres et en ligne, près de 1000 cours et conférences chaque année, en accès libre à tous les publics : étudiants, chercheurs ou simples curieux. Le Collège de France est membre associé de l'Université PSL.

www.college-de-france.fr

Contact presse & médias

David Adjemian

+ 33 1 44 27 10 18

presse@college-de-france.fr